

### » PRESSE NATIONALE

Economie 



L'inter

#### MAMBÉ OUVRE LA REVUE GÉNÉRALE ET CONJOINTE DES PROJETS C2D

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, procédera ce lundi 7 avril 2025, à l'ouverture de la Revue générale et conjointe des Projets C2D (Contrat de désendettement et de développement). Il est également annoncé une visite de travail du Progressive business forum (Pbf) de l'African national congress (Anc) en Côte d'Ivoire / Forum économique ivoiro - sud-africain.



le jour

#### EXPO UNIVERSELLE 2025 AU JAPON : "CÔTE D'IVOIRE QUI GAGNE" EXPOSE SES QUALITÉS À OSAKA

L'Exposition Universelle d'Osaka (Japon) dénommée : « Expo 2025 », est prévue du dimanche 13 avril au lundi 13 octobre 2025. A l'approche de l'événement, la Côte d'Ivoire finalise les derniers préparatifs pour sa participation à cet événement mondial d'envergure. Le jeudi 3 avril dernier, au cours d'une cérémonie officielle organisée à l'auditorium du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, au Plateau, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a révélé les principales orientations de la participation ivoirienne. Selon lui, c'est une vitrine stratégique pour la diplomatie, l'économie et la culture ivoirienne. « L'Expo 2025 représente une occasion unique pour la Côte d'Ivoire de valoriser ses atouts, d'accroître sa visibilité à l'international et de renforcer sa coopération avec le Japon, un partenaire clé, notamment dans le secteur des infrastructures », a fait savoir le ministre Souleymane Diarrassouba.



Fraternité Matin

#### SOMMET MONDIAL SUR L'IA À KIGALI : KALIL KONATÉ DÉVOILE LES AMBITIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Kigali, la capitale du Rwanda, a accueilli le Sommet mondial sur l'Intelligence artificielle (Ia) en Afrique, les 3 et 4 avril. Cet événement majeur a réuni des Chefs d'État, des experts du secteur technologique, des investisseurs et des chercheurs. La Côte d'Ivoire était représentée à ce rendez-vous de haut niveau par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté. Au cours de ces assises, l'Afrique a réaffirmé son engagement à jouer un rôle capital dans la transformation numérique du continent et dans l'adoption de l'Ia. Kalil Konaté, qui s'est prononcé sur le thème « L'Ia en action : des réussites africaines transformant les industries, les économies et les sociétés », a salué ce sommet qui offre une plateforme unique pour créer un écosystème de l'Ia innovant et inclusif. Le ministre ivoirien a souligné les progrès significatifs réalisés par l'Afrique en matière d'adoption de l'Ia et de création de solutions innovantes.

FOMCI/ MODE IN CÔTE D'IVOIRE / SOULEYMANE DIARRASSOUBA : « CE QUI FAIT NOTRE FORCE, C'EST NOTRE DIVERSITÉ »

La mode était de sortie, le samedi 5 avril 2025, à la 3e édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (Fomci), au hall1 du Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët. Accompagné de sa collègue de la Culture et de la francophonie, Françoise Remarck, de Francesca Di Mauro, Cheffe de la mission de l'Union européenne (Ue) en Côte d'Ivoire, et des épouses des ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a salué la participation des stylistes à l'événement. « Quand on regardait ce défilé, c'était tout un voyage à travers la Côte d'Ivoire. Ce qui fait notre force, c'est notre diversité », a-t-il dit à la fin du défilé de mode. Pour lui, la Côte d'Ivoire est un pays merveilleux où il y a des talents dans tous les secteurs, notamment au niveau de l'industrie culturelle et créative.

---

## VISITE DU DG DU COMMERCE INTÉRIEUR DANS DES ENTREPÔTS : 500 000 TONNES DE RIZ DISPONIBLES

En visite de terrain, le vendredi 4 avril 2025, dans plusieurs communes d'Abidjan, pour s'assurer de la disponibilité du stock de riz chez les distributeurs et importateurs, le directeur général (Dg) du Commerce intérieur, Aimé Kablan Koizan, a rassuré les consommateurs. « Pour les importateurs que nous avons vus, les grossistes de riz et également les distributeurs, ce qu'il faut constater, c'est que notre marché est très bien approvisionné. Nous avons, aujourd'hui, dans nos évaluations, un stock de riz qui tourne autour donc de 500 000 tonnes de riz disponibles dans les entrepôts des importateurs. Je ne parle même pas de ce qui se trouve dans le réseau des grossistes, des détaillants. Rien qu'au niveau des entrepôts des importateurs, nous disposons d'à peu près 500 000 tonnes de riz », a déclaré Aimé Kablan Koizan.

---

## GOUVERNANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : MOUSSA SANOGO IDENTIFIE CINQ DÉFIS PERSISTANTS

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'Etat et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a présidé, le jeudi 3 avril 2025, à Abidjan-Plateau, la « réunion bilan avec les dirigeants sociaux des entreprises publiques et des agences d'exécution » sur le thème : « le bilan 2024 et les perspectives sur la gestion du Portefeuille de l'Etat ». A l'occasion, le ministre, bien qu'ayant relevé les progrès accomplis par les entreprises publiques, a identifié cinq gros défis qui, malgré les réformes mises en œuvre, persistent. Ces défis à relever sont le renforcement du suivi des recommandations des audits ; la poursuite des travaux de révision des modèles économiques des entreprises en difficulté ; l'élaboration de la nouvelle stratégie de gestion du portefeuille de l'Etat 2026-2030 ; l'optimisation des processus de passation des marchés des entreprises publiques ; la poursuite des actions de renforcement des capacités des dirigeants.

---

## INAUGURATION DES MARCHÉS DE PROXIMITÉ DE KARAKORO ET DE GUINGUÉRÉNI : FIDÈLE SARASSORO EXHORTE LES POPULATIONS À EN FAIRE DES LIEUX DE PROSPÉRITÉ

Le ministre, directeur de cabinet du Président de la République, Fidèle Gboroton Sarassoro, également président du Conseil régional du Poro, a procédé, le vendredi 4 avril 2025, à l'inauguration des marchés de proximité du district autonome des Savanes, à Karakoro, localité située à 15 km de Korhogo, dans la région du Poro. Ces marchés s'inscrivent dans le cadre du projet d'appui à la collecte et à la mise sur le marché des produits vivriers. Cette initiative du ministère du Commerce et de l'Industrie est mise en œuvre en collaboration avec l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits Vivriers (OCPV), dans le but de contribuer à la baisse des prix des produits vivriers sur les marchés. Encourageant les populations à en faire bon usage, Fidèle Gboroton Sarassoro a rappelé que ces infrastructures, bien qu'implantées à Karakoro et Guinguéréni, appartiennent à l'ensemble des populations de la région.

---

## FILIÈRE ANACARDE : 30 MILLIARDS DE FCFA D'APPUI POUR FINANCER LA

Le Conseil du coton et de l'anacarde peut pousser un ouf de soulagement. L'institution a obtenu un appui de deux banques partenaires en Côte d'Ivoire. L'une est Bridge Bank qui lui accorde un financement de 15 milliards de FCfa qui est en fait un appui à la commercialisation de l'anacarde, au titre de la campagne de 2025. La signature de convention s'est tenue, le vendredi 4 avril 2025, au siège de cet établissement bancaire, au Plateau (Abidjan). La seconde est Coris bank international Côte d'Ivoire qui lui octroie un appui de 15 milliards de FCfa. La signature de convention a eu lieu la veille, au siège de l'institution bancaire, à Treichville (Abidjan). Le directeur général de la banque, Abdoul Moumoune Younoussi, dit mettre en place « une ligne de crédit » dédiée à l'accompagnement du conseil dans la mise en œuvre du mécanisme de commercialisation du cajou.

Société 

## GRÈVE DANS LE SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION : TOUT ENSEIGNANT ABSENT CE LUNDI SERA CONSIDÉRÉ COMME DÉMISSIONNAIRE

Plus qu'une note d'information, c'est une sévère mise en garde qu'a adressée le gouvernement ivoirien aux enseignants grévistes des 3 et 4 avril qui comptent remettre le couvert ce lundi 7 avril. « Tout enseignant qui ne sera pas à son poste de travail à compter du lundi 7 avril 2025 à 7 heures 00 minute sera considéré comme démissionnaire et traité comme tel, conformément aux dispositions du statut général de la Fonction publique », lit-on dans le communiqué publié samedi 5 avril, et signé de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration (Memfpm), Anne Désirée Ouloto. Le communiqué du gouvernement est revenu sur le caractère illégal et inopportun du mouvement de grève déclenché le jeudi 3 avril par des organisations de syndicats dans le secteur éducation-formation.

## GRÈVE DANS LE SECTEUR ÉDUCATION : LE CNDH POURSUIT SA MÉDIATION

Le Conseil national des Droits de l'homme (CNDH) a échangé hier dimanche 6 avril 2025, à Cocody, de 17h à 18h30 avec les porte-paroles de l'Intersyndicale du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation et l'intersyndicale du ministère de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage. Au cours de ces échanges, le CNDH a réaffirmé à ces derniers son engagement au respect des droits syndicaux mais aussi au respect du droit à une éducation de qualité. Les conseillers du CNDH ont, à tour de rôle, fait une analyse de la situation et plaidé en faveur de la levée du mot d'ordre de grève. Par ailleurs, ils se sont tous engagés à porter leur voix auprès du gouvernement afin qu'une solution durable soit trouvée pour le secteur Education.

## NOUVEAU PALAIS DE JUSTICE À ABOBO : LES CONSIGNES DU MINISTRE DE LA JUSTICE

65 bureaux de magistrats, 43 bureaux de greffiers, 6 salles d'audience, 5 bureaux d'avocats, une infirmerie, 3 salles d'archives, 2 restaurants, une médiathèque, une bibliothèque sont les différents compartiments qui composent le palais de justice d'Abobo. C'est le constat effectué par le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, à l'issue de la visite qu'il y a effectué le jeudi 3 avril 2025. Accompagné de la présidente du tribunal de première instance d'Abobo, Tiendaga Gisèle épouse Amematekpo et certains magistrats qui y prendront fonction. Échangeant peu après la visite avec les premiers magistrats de ce tribunal de première instance d'Abobo, le ministre de la Justice, leur a demandé de refléter une image digne de la corporation.

## HYDROCARBURES/ LEADERSHIP ET MANAGEMENT : LE MINISTRE SANGAFOWA-

Le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, diplômé de la faculté des Sciences et techniques de l'université "Executive Education" de la Harvard Business School (États-Unis), a partagé son expérience avec ses collaborateurs, à travers un exposé magistral sur les concepts de leadership et de management, le week-end dernier. « Le leadership ne dépend ni de l'âge, ni de la fonction, ni du statut social. L'apparence ne fait pas le leader. Ce qui fonde un véritable leadership, c'est avant tout le sens aigu de la responsabilité », a-t-il éclairé, ajoutant que « le leadership commence par le sens de la responsabilité, s'acquiert par la pratique et se bonifie avec l'expérience ». Le ministre Sangafowa-Coulibaly a rappelé que son département est appelé à jouer un rôle moteur dans la réalisation de la vision présidentielle, qui ambitionne de faire de la Côte d'Ivoire un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure à l'horizon 2030.

---

## ÉLECTIONS APAISÉES/ DEPUIS GAGNOA, DOGO BELMONDE AUX VA-T-EN-GUERRE : "QUAND ON N'EST PAS D'ACCORD, ON NE CASSE PAS"

La ministre Belmonde Dogo rêve d'une élection présidentielle apaisée en octobre prochain. C'est autour de cette question qu'elle a axé son discours vendredi à Doukouyo, village du canton Bamou, dans la sous-préfecture de Gnagbodougnoa. Elle y était dans le cadre d'un échange avec les populations sur le thème : "Cohésion sociale et développement du canton Bamou". La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a dénoncé le fait que depuis quelques années, la violence est présente dans l'arène politique ivoirienne. Les auteurs sont généralement les acteurs politiques mécontents qui ont fait le choix de l'argument de la force. « Quand on n'est pas d'accord, on ne casse pas, on ne brûle pas, on ne ôte pas la vie à son frère ni à son ami. Faites en sorte que rien ne vienne troubler cette paix », a recommandé la ministre aux 23 milles habitants de Doukouyo.

---

## GESTION DES LOTISSEMENTS APPROUVÉS : UN DISPOSITIF TRANSITOIRE AVANT LA RÉFORME DU TITREMENT MASSIF

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) annonce la poursuite du Guichet Spécial à partir du 1er avril 2025, pour recevoir les demandes d'Arrêté de Concession Définitive (ACD) dans les lotissements villageois approuvés. Ce dispositif transitoire vise à garantir une gestion rigoureuse et transparente des demandes foncières. Toute demande d'ACD doit être précédée d'une Demande de Position Foncière (DPF) permettant de vérifier l'inscription du requérant dans la base domaniale. L'autorité coutumière compétente, en lien avec la direction du domaine urbain, désigne un commissaire de justice chargé de recueillir et transmettre l'information coutumière au MCLU. Pour ce faire, trois scénarios sont possibles. Concernant le requérant inscrit, il peut directement déposer sa demande d'ACD au Guichet Spécial. Pour le requérant non inscrit, il doit régulariser sa situation auprès de l'autorité coutumière avant de soumettre sa demande. Cependant, en cas de divergence avec la base domaniale, la demande d'ACD est refusée.

---

## LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LES ACTEURS DU PROJET " TRANSITION BAS CARBONE " RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Les membres du groupe de travail sectoriel, dédié à l'agriculture, à la foresterie et aux autres affectations des terres (Afat), ont pris part, du 2 au 4 avril, à Adzopé, à un atelier de renforcement des capacités sur le projet "Transition bas carbone" de la Côte d'Ivoire. Initié par Expertise France, en collaboration avec le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, cet atelier s'inscrit dans les efforts de la Côte d'Ivoire à l'effet de réduire ses émissions de gaz à effet de serre de 30,41 % d'ici 2050. L'objectif était de structurer un système de suivi efficace des mesures d'atténuation basé sur des indicateurs précis et des données fiables. De façon plus concrète, il s'agissait de définir des indicateurs robustes, harmonisés et fiables pour le suivi des mesures de la Contribution déterminée au niveau national (Cdn 2.0) et de préparer la Cdn 3.0.

---

## EXPLOITATION ET GESTION DES STATIONS DE VIDANGE : 300 000 M3 DE BOUES DE VIDANGE TRAITÉS PAR AN

L'Office national de l'assainissement et du drainage (Onad) s'appuie, depuis quelque temps, sur l'économie circulaire pour une exploitation et une gestion efficace des boues de vidange. Cette stratégie a permis, selon le directeur général (Dg) de l'Onad, Amara Sanogo, de traiter 300 000 m3 de boues de vidange et plus de 200 tonnes de bio solides produits par an, sur les six stations fonctionnelles. Cette information, qui montre l'efficacité de cette expérience, a été donnée, le jeudi 3 avril 2025, lors de l'atelier de restitution et de validation de l'étude marketing stratégique sur les opportunités de développement du marché de la valorisation des sous-produits du traitement des boues de vidange dans 17 villes de Côte d'Ivoire. Une action sur laquelle l'Onad entend longuement s'appuyer pour une exploitation efficace des boues de vidange.

---

## FINANCEMENT DE PROJETS : PLUS DE 36 MILLIONS OFFERTS AUX JEUNES DE DIPADIBA

Le samedi 5 avril 2025, la cour de l'école Primaire Publique (EPP2) de Dipadiba, dans la localité de Gagnoa, a servi de cadre à une cérémonie de remise de chèques à 49 jeunes porteurs de projets locaux, bénéficiaires de la plateforme de financement de l'Agence Emploi Jeunes. Un montant global de 36 564 100 FCFA leur a été attribué pour soutenir leurs initiatives individuelles et collectives. La cérémonie s'est tenue en présence de plusieurs personnalités, notamment le directeur du Partenariat et du Financement de l'Agence Emploi Jeunes, Jacob Dri Bi, représentant le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Cette action vise à promouvoir l'entrepreneuriat, encourager l'autonomisation économique des jeunes et leur offrir des perspectives d'avenir durables dans la région du Goh.

---

Sport 

## DIGITALISATION : UNE TRIBUNE NUMÉRIQUE POUR CÉLÉBRER LA RICHESSE CULTURELLE IVOIRIENNE LANCÉE

L'application AkwabaCI a été officiellement lancée le vendredi 4 avril 2025 à la Rotonde des arts à Abidjan-Plateau. Cette nouvelle application ambitionne de révolutionner l'expérience culturelle et touristique en Côte d'Ivoire. A l'occasion, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a souligné que cette nouvelle application est un pont numérique pour célébrer la richesse culturelle ivoirienne. Elle a indiqué que l'efficacité de cette application a déjà été démontrée lors d'événements internationaux, comme la Coupe d'Afrique des nations (Can) et le Marché des arts et du spectacle d'Abidjan (Masa). La ministre a salué le travail d'une équipe passionnée « qui a pensé et développé ce projet », et qui, selon elle, incarne « l'esprit d'innovation de notre jeunesse ». Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a salué l'initiative portée par la directrice de la start-up Farafina Kanu, Néné Fofana et son équipe, qu'il a qualifiée de « plateforme audacieuse et ambitieuse ».

---

## DABOU / DEUXIÈME ÉDITION DU TOURNOI DE "PETITS POTEAUX" ADJEMS 2025 : ADJÉ SILAS METCH COMMUNIE AVEC DES JEUNES

La deuxième édition du tournoi de " petits poteaux" Adjems 2025, doté du trophée Alassane Ouattara a été officiellement lancée par le ministre des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, le samedi 5 avril 2025 à la place Bédié de Dabou, indique la page facebook du ministère des Sports et du Cadre de vie. Cette compétition est dédiée aux jeunes talents du département des Grands ponts. Au cours de la cérémonie, le ministre, vêtu d'un des maillots des équipes du tournoi, a félicité et encouragé les centaines de jeunes joueurs et d'habitants enthousiastes. Dans son discours, il a souligné l'importance du sport comme levier d'intégration sociale et d'épanouissement pour la jeunesse ivoirienne. « Ce tournoi n'est pas

qu'une compétition. C'est un message d'espoir, un canal pour éloigner nos enfants des dérives et leur offrir un rêve commun : celui de briller par le talent et le travail », a-t-il déclaré.



VU SUR LE NET

Economie



## ÉLECTRIFICATION RURALE : DE NOMBREUX VILLAGES SORTIS DE L'OBSCURITÉ DANS LES RÉGIONS

De nombreuses localités ont été électrifiées. L'engagement du gouvernement à faire de l'accès universel à l'électricité, une réalité pour tous les habitants en 2025, se confirme dans des villages reculés. Les populations voient leurs conditions de vie s'améliorer. (Source : CIGG)

Société



## PROFESSEUR KOUA ASSEMAN MÉDARD, DIRECTEUR COORDONNATEUR DU PNSM : « 300 À 500 PATIENTS DE L'AUTISME CORRECTEMENT DIAGNOSTIQUÉS ET PRIS EN CHARGE DANS NOS DISPOSITIFS »

À la faveur de la célébration de la Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme, le 2 avril, le Professeur Koua Asseman Médard, Directeur Coordonnateur du Programme National de Santé Mentale (PNSM), est revenu dans cet entretien sur la politique nationale en matière de sensibilisation et de prise en charge des personnes souffrant de l'autisme. A l'en croire, ce sont « 300 à 500 patients de l'autisme qui sont correctement diagnostiqués et pris en charge dans nos dispositifs ». (Source : CIGG)



## PARCOURS CITOYEN : 900 ÉLÈVES CONCERNÉS PAR L'ÉDITION 2025 PRÉVUE DU 17 AU 22 AVRIL

Neuf cents (900) élèves sont concernés par la troisième édition du Parcours citoyen, un programme de formation à la culture civique destiné aux jeunes élèves de 14 à 17 ans, inscrits dans des établissements d'enseignement scolaire. Pour l'édition 2025 de cette composante du Service National des Jeunes (SNJ), trois sites, notamment le CAFOP de Dabou, le lycée classique et moderne 1 de Bouaké et le lycée moderne Jeunes filles de Bouaké, accueilleront les élèves, sur la période allant du 17 au 22 avril 2025. Le directeur général de l'Office du Service Civique National (OSCN), Amara Coulibaly, a donné l'information, ce vendredi 4 avril 2025 à la direction générale de l'institution sise à Abidjan-Cocody, au cours d'une conférence de presse consacrée au lancement officiel de cette édition du Parcours citoyen. Il était accompagné du directeur du Volontariat, du Bénévolat et du Service National des Jeunes, Katolognan Ouattara. (Source : CIGG)

## ADDUCTION EN EAU POTABLE À SOULEYMANEKHA : LES DIFFICULTÉS RÉSOLUES

Souleymanekaha, situé à environ 40km de Katiola, fait partie des villages de la région du Hambol où les difficultés d'accès à l'eau potable ne sont plus qu'un mauvais souvenir. D'une pompe villageoise qui desservait difficilement tous les ménages, les habitants de Souleymanekaha ont désormais un forage équipé de pompes à motricité solaire où l'eau coule à flot à toute heure. "Pour avoir de l'eau, nous passions des nuits blanches à la pompe sur des nattes", nous relate Korotoum Ouattara, présidente des femmes du village. Il fait désormais bon vivre à Souleymanekaha. Avoir de l'eau aisément améliore significativement la qualité de vie des populations. (Source : CICG)



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**  
Aid Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale